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Очень трогательным, актуальным и зна-
чимым для многих жителей города, хотя,
возможно, и запоздалым (таким, как
Фёдор Яковлевич Гуков, надо ставить па -
мятники при жизни), было открытие
мемориальной доски на доме N 5 по улице
Михаила Ру мянцева. Хотя Фё дор Яковле-
вич и не был самым первым директором
того завода, который именовался только
почтовым ящиком, но его по праву счи-
тают первым руководителем предприя-
тия, которое свою «поч товую» засекре-
ченность сменило на название «Сланце-
химический за вод». Имен но при нем Сил-
ламяэ был дан мощный толчок для раз-
вития, и посёлок обрёл статус го ро да.

(Окончание на 3-й странице)

Мемориальная доска как ниточка,
связующая поколения

Объект открыли и... закрыли на замок

При сдаче вновь построенного объекта обычно перерезают символическую ленточку. В этот раз, в минувшую пят-
ницу, 19 сентября, было всё наоборот: объект приняли и… закрыли на замок. О свалке, куда годами свозился из
Силламяэ мусор, теперь ничего не напоминает. В соответствии с директивами Европейского союза «многостра-
дальный» объект прекратил своё существование, стал безопасным для окружающей среды. На территории почти в
3 гектара вырос облагороженный зелёный холм высотой 10 метров, по которому можно либо просто прогуляться,
либо зимой покататься на лыжах. А может, найдут ему и другое применение, но пока въездные ворота на террито-
рию бывшей свалки закрыты.  

(Окончание на 2-й странице)

Так было... ... Так стало.

События
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Общая стоимость проекта закрытия свалки – 1,125 млн.
евро. Большую часть денег дал Центр инвестиций в окру-
жающую среду, доля Силламяэ составила 112, 5 тыс. евро.
Исполнителем работ была фирма Eesti ESM AS. Работы осу-
ществлялись в несколько этапов: первоначально были снесе-
ны все ненужные строения, очищена существующая на тот
момент дренажная система, сформирован сам холм вместе с
окружающей системой удаления осадочных вод и т.д. Затем
было проведено благоустройство, холм был покрыт био-
фильтрующим слоем, сверху был положен растительный
грунт, засеянный травой.

Почему свалка попала в число «многострадальных»
объектов? Потому что проект не раз менялся, сроки начала
строительства из-за этого отодвигались (об этом мы неодно-

кратно информировали читателей «СВ»). Подготовка проце-
дуры закрытия свалки началась еще, напомню,  в 2009 году.
Но в итоге всё оказалось ненапрасно. Хейкки Ляттемаа,
представитель фирмы, осуществляющей надзор за ходом
строительных работ, очень высоко оценил результат. «Всё
сделано качественно, быстро, строительная фирма выполни-
ла работы на 5 с плюсом. Раньше я не видел причин хвалить
строителей при завершении работ на такого рода свалках, но
об этом объекте могу сказать только хорошее. Все сделано,
согласно проекту, на 100 процентов. Это случается редко», -
говорит он. «Получилось лучше, чем я  предполагал, - счи-
тает вице-мэр Александр Канев и хвалит строительную
фирму, которая завершила работы даже ранее установленно-
го договором срока,  также за  качество и темпы, а ещё за то,
что сумела обеспечить вполне эстетический вид объекту.
Строителям потребовалось примерно полгода, чтобы он
предстал перед участниками церемонии в таким виде. 

Все выступающие на мероприятии (мэр и председатель
горсобрания Силламяэ, представители проектной, строи-
тельной, надзорной фирм, Центра инвестиций в окружаю-
щую среду),  которое проходило непосредственно на объек-
те, а затем в конференц-зале Центра культуры, отмечали важ-
ность проведённых работ. «Головная боль для государства,
волости, города Силламяэ наконец-то исчезла», - отметил
руководитель Вируского региона Департамента окружаю-
щей среды Яак Юргенсон. Член правления КIK Вейко Кауф-
манн выразил удовлетворение эффективным использовани-
ем выделенных на закрытие свалки средств, отметил особую
важность этого большого дела, поскольку, как сказал он,
поставлена зелёная точка на закрытии свалок (больших,
средних, малых) в Эстонии. Силламяэский полигон отходов
стал последним в этой «эпопее». Начиная с 2000 года таких
свалок ликвидировано 150. Для маленькой Эстонии, согла-
ситесь, цифра внушительная.

Завершилась церемония официального закрытия свалки
посадкой дерева вблизи зелёного холма и вручением благо-
дарственных писем от имени местного самоуправления
всем, кто проектировал, строил, следил за ходом работ,
финансировал, содействовал продвижению решения пробле-
мы. Благодарственные письма вручили Тынис Калберг и
Елена Коршунова.

Не надо думать, что силламяэская местная власть, повесив
замок на воротах объекта, навсегда распрощалась с ним.
Длительный период городу предстоит нести  ответствен-
ность по его содержанию.  Но это уже приятнее, чем отве-
чать за свалку.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Окружающая среда
Объект открыли и... закрыли на замок
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На церемонии открытия мемориаль-
ной доски люди вспоминали о том,
каким был Фёдор Гуков. Если перечис-
лять все эпитеты, которые употребляли
выступающие с приветственными ре ча -
ми по случаю такого приятного со бытия,
не хватит и страницы. Все отмечали тру-
долюбие, огромную ответственность, с
ко торой директор относился к своим
руководящим обязанностям, неравноду-
шие к людям, к городу, требователь-
ность, целеустремлённость и многие
другие качества, без которых не может
быть настоящего Человека, Руководите-
ля,  Личности. 

В год 55-летия города «Силламяэский
вестник» много рассказывал об извест-
ном и «малоизвестном» Гукове: мы чер-
пали сведения о нём в архивах музея, из
рассказов местного краеведа Алексан-
дра Пополитова, из воспоминаний сов-
ременников, тех, кто работал бок о бок с
Фёдором Яковлевичем. Рассказы о нём
дополнила  дочь Фёдора Яковлевича –
Наталья. Краткие отрывки из беседы с
ней наша газета печатала в «СВ» от 16
января этого года в материале под заго-
ловком «Царь Фёдор» вернулся в Силла-
мяэ через правнука».  Для неё как дочери
событие, состоявшееся 19 сентября, бы -
ло особенно волнительным. 

Один из её внуков Евгений Болотин
очёнь ко рот ко, но чётко обозначил зна -
чение от крытия мемориальной доски
своему прадеду: «Я очень рад за бабуш-
ку, она  долго ждала этого события. Оно
укрепило нашу семейную память о пра-
деде. Я, конечно, не видел его, но очень
много слышал и от бабушки, и от мамы и
знаю, что прадед немало доброго сделал
для людей. Он заботился и о предприя-
тии, и о городе, и о природе». «Мы
знаем, что его очень ценили люди, хотя
он и был строгий, но добрый», - говорит
о своём прадеде правнучка Алина.  А
ещё один правнук Фёдора Яковлевича –
Александр Болотин уже хорошо изве-
стен многим силламяэсцам, которые
бывали на его концертах. В память о сво -
ём прадеде по окончании церемонии в
Центре культуры он исполнил одно из
своих любимых музыкальных произве-
дений, и те, кто его слушал в этот тор-
жественный для семьи Гуковых-Болоти-
ных день, ап лодировали молодому му -
зыканту как-то особенно тепло, это не
были «дежурные» аплодисменты. Хоти-
те насладиться игрой правнука Фёдора
Яковлевича, приходите на концерт 28
сентября, в 15 часов, в Центр культуры,
и вы убедитесь, какой талантливый у
Гукова правнук, который приумножает
добрую славу своей семьи. Александр,
Евгений и Алина участвовали вместе с
бабушкой и со своими родителями в це -
ремонии открытия мемориальной доски.

Им и было предоставлено право снять с
неё покрытие.

На церемонии выступили председа-
тель горсобрания Елена Коршунова, ста-
рожилы города Александр Мышцын, Ра -
фия  Ени кеева, которая дала наказ мест-
ной власти назвать именем Гукова одну
из улиц города. «В России сейчас много
говорят о качестве жизни. Что такое ка -
чество жизни? Это хорошее жильё, раз-
витые здравоохранение, образование,
культура, спорт… Вспоминая своё дет-
ство в Силламяэ, могу сказать, что в то
время было прекрасное качество жизни,
поскольку у нас было всё: жильё, ДК,
медицина, развивался спорт, работали
общеобразовательная и музыкальная
шко лы, кружки…», - говорила Наталья
Фёдоровна, делясь с участниками цере-
монии своими воспоминаниями об отце
и адресуя слова признательности всем,
благодаря кому открывалась в этот сен-
тябрьский день мемориальная доска.
(На талья Фёдоровна, её дочь, внуки
живут в Санкт-Петербурге).

24 сентября исполнилось 36 лет, как
Фёдор Яковлевич Гуков ушёл из жизни.
Умер он в Ленинграде, но завещал своим
близким похоронить его  в Силламяэ, в
земле дорогой и любимой сердцу, как и
люди, с которыми он шёл по жизни
рядом в течение многих лет. И люди спу-
стя годы «отплатили» ему доброй па -
мятью, ведь мемориальная доска откры-
та по инициативе общественности, кото-
рую поддержали совет ветеранов, объе-
динение российских соотечественников
и муниципалитет города. Приятно, что
на церемонии открытия мемориальной
доски присутствовало немало молодых
людей. В основном это были старше-
классники Ваналиннаской школы со
своими директором и учителем.  Думаю,
для подрастающего поколения такой
урок истории  не менее важен, чем  мно-
гие школьные уроки. Проходя мимо
дома номер 5 по улице Михаила Румян-
цева, они никогда не спросят, а кто же
такой – Гуков. Мемориальная доска
стала ещё одной связующей ниточкой
для нескольких поколений силламяэсцев
.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Мемориальная доска как ниточка,
связующая поколения

Справа налево: дочь Ф.Я. Гукова -
Наталья Фёдоровна, правнуки - Али -
на, Евгений, Александр и их мама -
внучка Ф. Гукова - Анастасия.

Церемонию открытия мемориаль-
ной доски вёл Григорий Растегаев
(справа), выступил старожил города
Александр Мышцын.

События
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18 сентября прошёл первый этап учений «Сирена», о кото-
рых много писалось. Вот некоторые наблюдения по ходу
дела.

10.35. Несколько опережая волонтёров, спрашиваю у мам,
толкающих перед собою коляски с младенцами, как они
будут действовать, когда прозвучит сирена. Ответ: «Какая
сирена?». Кратко объясняю, что и как. «А-а, ну тогда мы в
бор пойдём, чтобы не мешать», - решили мамы.

10.40. Пенсионеры всё знают и, как всегда, готовы к «ката-
клизмам». Об этом мне поведали две мои собеседницы в рай-
оне парка. 

10.45. Обращаюсь к двум мужчинам по виду лет пятиде-
сяти с вопросом об учениях. 

10.55. У спорткомплекса разговариваю с тремя молодыми
людьми. Если парень в курсе предстоящих событий и уве-
ренно рассказывает, что нужно будет сделать, то девушки
пожимают плечиками. Чтобы настроить красавиц на серьёз-

ный лад за 30 секунд до того, как должен был прозвучать
тревожный сигнал, предупреждаю о нём. Девушки на всякий
случай затыкают уши.

Но напрасно «нагонял страху». Не будь я готов к тому, что
прозвучит сирена, то принял бы её звук за очень дальний
отголосок бегущего по рельсам локомотива.

За полчаса до сирены я выдвинулся в сторону штаба
учений. От Центра культуры в его же сторону к месту
развода в колонну по двое прошли волонтёры, которым
предстояло проводить опрос горожан о том, насколько
они осведомлены о действиях в случае чрезвычайного
положения. По немноголюдной в это время дня (10.30)
улице Кеск гуляли в основном пенсионеры и мамы с
детьми…

Учения - не для баловства 

(Окончание на 24-й стр.)
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Cудите сами: если бы они не добы -
вали сланец, то не было бы ни нарвских
электростанций, ни сланцепере раба -
тывающих предприятий. В былые вре-
мена значительная часть соцкульт быта
(слово из словаря советских времён) в
регионе появилась за счёт вложений
«Ээсти пылевкиви» («Эстонсланец»).
Жильё, дома культуры и библиотеки,
детские сады, спортивные сооружения,
коммуникации… И не вина горняков,

что в упадок пришли бывшие посёлки
Вийвиконна, Сиргала, Сомпа. Просто
государство не смогло умело распоря-
диться доставшимся ему наследством.

Это к тому, что ветеранам «Эстон-
сланца» есть что вспомнить не только о
том, как развивалось производство, как
менялись техника и технологии, но и об
их вкладе в жизнь общества.

АО «Ээсти энергия каэвандусед»,
преемник «Эстонсланца», в пятый раз

провёло встречу ветеранов.Очередная
ветеранская встреча состоялась в ми -
нувший четверг в Йыхвиском концерт-
ном доме. Горняков, жителей Силла-
мяэ, туда доставил автобус, выделен-
ный предприятием. Этот ветеранский
отряд был немногочисленным. А всего
на встречу собралось более ста бывших
работников «Ээсти энергия каэванду-
сед».

Сначала руководители «Ээсти энер-
гия каэвандусед» рассказали о текущих
делах и планах в области сланцевой
промышленности. Тем ветеранам, кто в
2014 году отмечает свои юбилеи, были
вручены подарки. Затем была поездка в
музей в Кохтла. По приезде  в Йыхви я
попросил силламяэсцев собраться, что -
бы сделать снимок для газеты. Не уди-
вляйтесь, что на фотографии число лю -
дей больше, чем было в автобусе. Дело
в том, что подошёл ещё один, который
доставил из другого города очередную
группу ветеранов, среди которых были
старые знакомые силламяэсцев. Наши
сразу втянули бывших коллег в свои
ряды… 

Напомним, что «Ээсти энергия каэ-
вандусед» - крупнейший работодатель
Ида-Вирумаа. В шахте «Эстония», на
карьере «Нарва», в подразделении же -
лезной дороги и логистики в общей
сложности работают около 2800 чело-
век.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

«Они очень важны для нас»
«А без меня, а без меня здесь ничего бы не стояло…». Слова из этой песни, как
известно, посвящены строителям, но и люди других сфер производства могут
отнести их к себе. А горняки Эстонии -тем паче. Они и раньше, и теперь
являются столпом экономики Ида-Вирумаа.
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…Вверху строки из стихотворения
С.Смирнова «Не забудем», которое
прочитала на церемонии возложения
цветов к памятнику Неизвестному сол-
дату и монументу «Воинам-освободи-
телям» 19 сентября жительница города
Ольга Петрашко. Они стали лейтмоти-

вом всех речей, прозвучавших по слу-
чаю памятной даты – 70-летия осво-
бождения Силламяэ от фашистских
захватчиков в годы Великой Отече-
ственной войны. Руководитель объеди-
нения российских соотечественников
Григорий Растегаев напомнил о крово-
пролитных боях в районе Синимяэ в
1944 году, о лагерях смерти, которые
располагались неподалеку, и призвал
всех сохранить память о тех, кто не вер-
нулся с полей сражений, кто ушёл из
жизни уже в мирные годы, и пожелал от

имени совета ветеранов и возглавляе-
мой им  организации здоровья и долго-
летия ныне живущим.  Поэтическими
строками дополнили свои поздрави-
тельные речи по случаю этого истори-
ческого для города события Маргарита
Дервенёва и Лидия Багринцева. А затем
участники церемонии украсили солдат-
скую могилу и памятник цветами. Уча-
щиеся Силламяэского профессиональ-
ного училища выпустили в небо 70
юбилейных шаров.  

Наш корр.   

Пусть молодёжь не знает той войны.
Не знать бы вечно, что это такое.
Но память о героях сохраним
И будем жить, достойные героев!

Листая памяти страницы

Около 800 ветеранов завода и его
структур зарегистрировались в нашей
ветеранской организации. 300 человек
награждены медалью государственной
корпорации «Росатом» «Ветеран атом-
ной энергетики и промышленности».
Среди награжденных рабочие, ИТР и
служащие цехов 1, 3, 4, 5, 6, 12, 43, а
также СМУ, ТЭЦ и других подразделе-
ний завода. Среди первых награждены
ветераны Крылова, Суровягин, Имен-
нов, Иванова, Харин, Богданов, Воево-
дин, Большаков, Чиканцев, Байков и
многие другие. Мы помним и чтим
Устинского, Баранова, Лесковского,
Пучкова, Ушакову и особо отмечаем и
ставших легендой нашего города Гуко-
ва, Гаевого, Синева, Дубовского.

В 1946 году правительством СССР
было принято решение о строительстве
в Силламяэ комбината № 7, как потом,
спустя много лет, узнали - для добычи
радиоактивного сланца, который обна-
ружен в виде прослойки в осадочных
породах. В окрестностях Силламяэ был
сооружен лагерь для заключенных,
куда были доставлены в первый же год

(в 1947-ом) более 7 тысяч человек. В
том же году стали поступать  первые
16-18-летние выпускники ремеслен-
ных училищ Ленинграда, Поволжья,
Удмуртии и других регионов СССР.
Все они были мобилизованы Мини-
стерством трудовых резервов СССР.
Работы велись интенсивно. На заводе в
технологических цехах работали в
четыре смены. Никто не знал, какова
конечная цель этих работ. Знали толь-
ко, что это очень важно, что это очень
нужно. 

Постепенно стали появляться здесь
также выпускники ленинградских и
московских технических вузов. Брига-
да за бригадой прибывали из Москвы
крупные ученые, инженеры, технологи,
проводились опытные работы, испыты-
вались различные схемы выделения
урана из сланца. Параллельно с цехами
завода строился город. Все больше
стало приезжать инженеров, техников,
строителей. В трудовых книжках мно-
гих бывших работников завода записа-
но: «Командируется для работы на
Северо-Западной базе, на п/я 22, СХЗ,

п/я р-6685». Это значит, что многие
приехали в Эстонию не по своей воле, а
их прислали, их обязали. 

Все, кто был занят в структурах
завода, прибывшие сюда в 40-60-е
годы, после 20-летней работы на пред-
приятии имеют статус «Ветеран атом-
ной энергетики и промышленности».
28 сентября мы, ветераны завода и
города, будем отмечать День работника
атомной промышленности. Правление
ветеранской организации атомщиков
поздравляет с этой датой своих коллег,
всех рабочих, служащих, инженеров и
ученых бывшего нашего завода, а
также строителей города, работников
автобазы, СМУ, ТЭЦ, цеха № 43. В
городе, построенном поколением вете-
ранов, живут уже новые, третье или
даже четвёртое, поколения заводчан, и
будет жить еще несколько поколений.
Мы рады всем, кто ещё в наших рядах,
а  также с благодарностью вспоминаем
ушедших из жизни друзей-ветеранов.
Мы говорим всем спасибо за все, что
создано умом и руками ветеранов и
новыми поколениями тружеников. С
праздником, друзья-ветераны! Живите
долго!

Николай ПЫРЯЕВ, 
член правления ветеранской

организации

День, который касается почти всех
28 сентября отмечается День работника атомной промышленности. Боль-
шая часть тружеников нашего завода и города более чем причастна к это-
му дню.

70 шаров запустили в небо по случаю памятной даты



6 Силламяэский вестник

В органах правопорядка

В связи с проходящей в Департаменте полиции и
погранохраны реорганизацией редакция нашей
газеты попросила руководителя Нарвского от -
деления Идаской префектуры Сергея АНДРЕЕВА
про информировать силламяэсцев о сути этой ре -
формы и о том, что ждёт население в результате
нововведений. Сергей Иванович не только охотно
откликнулся на просьбу, но и предложил газете ста-
тистику правонарушений в нашем городе. Она даёт
наглядную картину, как Силламяэ выглядит, с
точки зрения правонарушений, в этом году в срав-
нении с предыдущим годом и на фоне уезда.

Преступления 

В 2014 году в Силламяэ было зарегистрировано 186 прес -
туплений, по сравнению с предыдущим годом их количество
увеличилось на 9 случаев, то есть на 5 % (в 2013 году их
было 177). Зарегистрированные в Силламяэ преступления
составляют 8,3 % от общего количества всех зарегистриро-
ванных  (в 2013 году эта цифра составляла 8,1%).

Рисунок 1. График зарегистрированных в Силламяэ пре-
ступлений по их типам в период с 2013 по 2014 год. 

В течение этого года в городе почти в два раза выросло
количество преступлений против личности (в 2014 году – 59,
в 2013 – 31), что составляет примерно треть от общего коли-
чества преступлений (в 2014 году - 32%, в 2013 – 17,5%). В
основной массе это применение физического насилия (47,

или 80% от числа всех преступлений против личности, в
2013 таких преступлений было 22, или 71%). Было зареги-
стрировано также 5 угроз и 5 преступлений, совершенных
на сексуальной почве, в том числе одно из них было совер-
шено в отношении несовершеннолетнего потерпевшего, и в
одном случае имела место торговля людьми с признаками
статьи 133 ПК (порабощение).

Имущественные преступления (89 случаев) составляют
48% от всех зарегистрированных в Силламяэ преступлений.
По сравнению с 2013 годом их количество уменьшилось на
13 процентов, то есть зарегистрировано на 13 случаев мень-
ше (в 2013 году такие преступления составляли 58% от
общего количества). При этом число краж сохраняется
практически на уровне предыдущих лет, увеличившись на
один зарегистрированный случай (2014 год – 61 случай, или
68% от общего числа всех имущественных преступлений,
2013 год – 60 случаев, или 59% от общего числа подобных
преступлений). Кроме этого в городе было зарегистрировано
11 случаев разного рода мошенничества (в 2013 году их
было 15), 7 присвоений (в 2013 – 14), три случая разбоя (в
2013 году - 1), два случая вымогательства и один случай
самовольного использования (в 2013 году таковых было 8).

Хулиганств (нарушений общественного порядка) было
зарегистрировано ровно столько же, сколько и в прошлом
году (19), они составляют 10 % от общего количества пре-
ступлений.  Львиная доля (или 63 % от их числа) – это само-
вольные проникновения в чужие здания или на чужую тер-
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Реформа:что и как?

Статистика – вещь упрямая

Реформа, проходящая в настоящее
время в Департаменте полиции и пог -
ранохраны, означает, что с 1 октября
изменится его структура. Если гово-
рить о нашем регионе, то, согласно
новой структуре, в подчинении руково-
дителя Нарвского отделения полиции
будет две службы: патрульно-постовая
и служба профилактики и производ-
ства. В патрульно-постовой службе бу -
дет задействовано больше полицей-
ских. Это означает, что скорость реаги-
рования на вызовы, поступающие на
короткий номер полиции 110, в связи с
тем, что будет больше патрульных эки-
пажей, станет быстрее, обслуживание
вызовов будет  качественнее. 

Работа участковых полицейских
кар динально изменится. Участковый

станет местным «шерифом», послом
между полицией и обществом. Если до
этого участковые вели производство,
ходили в патруль, то по новой системе
этих обязанностей у них не будет. 

На сегодняшний день половина
рабочего времени участковых полицей-
ских уходит на выполнение других
рабочих заданий (например, на работу
в патруле), с 1 октября участковые
полицейские все рабочее время будут
посвящать выполнению своих непо-
средственных обязанностей: общению
и работе с населением, с самоуправле-
ниями, превентивной работе с моло-
дёжью, участию в различных проектах,
касающихся данного региона. Участко-
вые полицейские будут лучше знать
свой регион и людей. К ним будет

поступать вся необходимая информа-
ция как от населения, так и от местного
самоуправления. Уметь разговаривать с
людьми, уметь выслушивать и решать
проблемы населения в рамках своей
компетенции – именно это станет крае-
угольным камнем в работе участкового
полицейского. Например, в городе Сил-
ламяэ, исходя от численности населе-
ния, будут работать два участковых
полицейских, а также сотрудник моло-
дёжной полиции и 5-6 сотрудников по
производству, которые будут вести как
уголовные, так и административные
дела.

А теперь о том, как выглядит кар-
тина правонарушений в городе Сил-
ламяэ

(Окончание на 7-й стр.)
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риторию (12 случаев). Были также зарегистрированы два
грубых нарушения общественного порядка (в 2013 году – 5),
один случай самоуправства и три случая применения на -
силия в отношении представителя власти. 

Также были зарегистрированы два факта совершения
наркопреступлений, в одном случае имела место передача
наркотиков несовершеннолетнему, в другом – незаконное
выращивание растений, содержащих наркотическое вещес т -
во.

Число дорожно-транспортных преступлений уменьши-
лось на 4 случая, то есть на 27 процентов, все 11 преступле-
ний были связаны с управлением транспортным средством в
состоянии опьянения (в 2013 году таковых было 15).

Случаев воспрепятствования осуществлению правосудия
было зарегистрировано 2 (в 2013 году – 5), и оба были связа-
ны с уклонением от отбытия наказания. Ещё также были
зарегистрированы два преступления, совершенные в отно-
шении семьи и несовершеннолетнего - случаи изготовления
детской порнографии (в 2013 году произошел 1 такой слу-
чай).

Проступки

В течение первого полугодия этого года в Силламяэ были
зарегистрированы 849 проступков, среди которых чуть боль-
ше половины (66,3%) составили проступки, связанные с
нарушением Закона о дорожном движении. Нарушения, ква -
лифицируемые по статьям Пенитенциарного кодекса, соста-
вили 11,5 % и нарушения Закона об алкогольной продукции
- 10,6 % от общего числа проступков. 

По сравнению с тем же периодом прошлого года (в 2013
году - 942) общее количество проступков уменьшилось на
одну десятую (на 93 проступка, или в процентном соот -
ношении – на 9,9%). 

На одну треть уменьшилось количество нарушений Пени-
тенциарного кодекса  (на 49, или на 33,3%). Меньше стало
нарушений Закона об алкогольной продукции (на 39, или на
30,2%). Примерно на четверть стало меньше нарушений
Закона о табаке и табачных изделиях (на 14, или  на 23,7%).
Количество дорожных нарушений практически сохранилось
на уровне предыдущего года.

Закон о наркотических средствах, психотропных сред-
ствах и их прекурсорах был нарушен 12 раз (в 2013 году - 16
раз), что составляет 7,5% (10,3%) от общего количества
нарушений в уезде и 7,1% (7,8%) всех зарегистрированных в
Идаской префектуре проступков. Треть этих нарушений
была совершена несовершеннолетними.  

Было зарегистрировано 23 нарушения статьи 70 Закона об
алкогольной продукции (в 2013 году их было 78) и 66 нару-
шений статьи 71 этого же закона (в 2013 году зарегистриро-
вано 44 подобных нарушения). Также имел место один про-
ступок, связанный со снабжением алкоголем несовершенно-
летнего (в 2013 году их было 5).

Нарушений Пенитенциарного кодекса было всего 98 (в
2013 году - 147), в том числе 50 краж (в 2013 году - 64) и 47
нарушений общественного порядка (в 2013 году - 79). Несо-
вершеннолетние совершили три деяния, направленные про-
тив имущества (в 2013 году таких деяний зафиксировано не
было), и 11 нарушений общественного порядка (в 2013 году
таких нарушений было 11).

Нарушений Закона о табаке и табачных изделиях было
зарегистрировано всего 45, из них по 47-й статье 33 нару -
шения (в 2013 году - 37) и по статье 48 – 11 нарушений (в
2013 году было столько же).

Проступки, зарегистрированные в Силламяэ, составили
8,4 % от общего количества совершенных проступков в
уезде.

Рисунок 2. Проступки, зарегистрированные в Силламяэ в
2013 и 2014 годах.

Несовершеннолетние совершили всего 145 проступков, то
есть каждый шестой проступок (17,1%). В прошлом году
проступков, совершенных несовершеннолетними, зареги-
стрировали столько же, то есть 145,что составило 15,4%.

Рисунок 3. Проступки, совершенные несовершеннолет-
ними лицами в городе Силламяэ в 2013 и 2014 годах. 

Следующий рисунок отражает количество дорожных
нарушений. 

Рисунок 4. Дорожные нарушения в Силламяэ в 2013 и
2014 годах. 

Дорожно-транспортные происшествия

В этом году в Силламяэ случилось два ДТП, в которых
пострадали люди – один пешеход и один велосипедист. 

9 апреля 2014 года в 12.00 в Силламяэ, на нерегулируе-
мом пешеходном переходе у дома по адресу Кеск, 63, 65-лет-
ний водитель автомобиля «Опель Омега» не пропустил
пешехода, который переходил улицу по пешеходному пере-
ходу, и совершил наезд, в результате чего пострадал пешеход
- женщина в возрасте 21 года.  

19 апреля 2014 года, примерно в 16.30, в городе Силла-
мяэ произошло дорожно-транспортное происшествие, в ходе
которого пьяный велосипедист (32-летний мужчина), выез-
жая с улицы Гагарина на улицу академика Павлова, не усту-
пил дорогу движущемуся автомобилю «Крайслер Гранд
Вояджер», которым управлял 52-летний мужчина. В резуль-
тате ДТП пострадал велосипедист.  

В прошлом году за аналогичный период произошло пять
ДТП, в них пострадало 8 человек, в числе которых 5  пеше-
ходов. 

(Окончание. Начало  на 6-й стр.)
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Общество

Само государство для российского
туриста так же привлекательно, как
Чехия, Германия, Италия  или Финлян-
дия.  В нашу столицу туристы из Рос-
сийской Федерации  приедут в среднем
на три дня. Если в наших гостиницах
средняя цена проживания будет обхо-
диться им в 73 евро в сутки, то у наше-
го северного соседа, Финляндии, она
составляет 121 евро. 

Но бронирование номера в гостини-
це не означает, что туристу можно спо-
койно собираться в дорогу. Нужна виза,
нужна удобная система   оформления

проездных документов для туристов,
желающих к нам приехать и потратить
свои деньги, помогая тем самым эконо-
мике принимающего государства. Не
последнюю роль играет удобство пере-
сечения границы, особенно если путе-
шествовать на личном транспорте.  

Просматривая  в Интернете город-
скую страницу  Великого Новгорода
(го рода-партнера  Кохтла-Ярве), уви-
дел, что 29 сентября генеральное кон-
сульство Финляндии открывает в нем
визовый центр. Более того, консульство
решило расширить географию своего

представительства на Северо-Западе
России, и поэтому до ноября будут
открыты подобные визовые центры
также в Выборге, Вологде и Пскове.  Во
вновь открываемых центрах нельзя
будет оформить срочные визы, а в
остальном будет действовать тот же
срок оформления, как и в генеральном
консульстве, - 10 дней.  

За последние годы туристическая
отрасль Эстонии набрала хороший
темп. Думаю, что сегодня важно не
потерять накопленное (иногда из-за
совершенно неуместных политических
заявлений), искать  новые пути расши-
рения потока туристов как с запада, так
и с востока. Это, без сомнения, прине-
сет доход в государственную казну и
будет полезным для жителей республи-
ки.  

Валерий КОРБ,
депутат Рийгикогу 

Начало мероприятия было анонсиро -
вано на 10.30. К этому времени в зале
заседаний городского Управления, где
намечалось проведение семинара, были
мэр Тынис Калберг, председатель
право вой комиссии горсобрания Дми-
трий Летт и журналист «СВ». Все трое
пожимали плечами, не понимая, где
организаторы учёбы и «ученики».
Около 11.00 прибыла один из докладчи-
ков – эксперт Ида-Вирумааского центра
предпринимательства (IVEK) Криста
Педак, а руководитель семинара Ирина
Голикова появилась ещё позднее. В
программе, которая была вложена в
папки для участников, обнаружилось,
что только в 11.30 должна начаться их
регистрация, а сам семинар стартует в
12.00. Затем заглянули представители
фирмы, которая должна была доставить
лёгкий обед и обеспечить кофепаузу за
счёт «форумских» средств. Вы предста-
вляете недоумение (мягко говоря) Кал-
берга, Летта и автора этих строк, у
которых принято ценить рабочее
время? Не знаю, как выходили из поло-
жения мэр и председатель комиссии, а я
поступил просто: попросил до начала
семинара рассказать о его целях г-жу
Педак.

«Проект направлен на поддержку

жизнеспособности и целенаправленной
работы некоммерческих объединений
(НКО) Ида-Вирумаа для блага Эстонии.
Для тех из них, где основу составляют
русскоязычные люди, не всегда доступ-
на информация на родном  языке,  поэ-
тому сужается понимание «правового
поля», на котором можно, с одной сто-
роны, найти поддержку своим начина-
ниям,  с другой - избежать неожидан-
ных препятствий. Мы стараемся этот
информационный пробел ликвидиро-
вать», - сказала г-жа Педак.

Она отметила, что денег на проекты
из фондов Евросоюза становится мень-
ше, а потому не следует «разбрасывать-
ся». Требуется сфокусировать внима-
ние на тех идеях, которые могут прино-
сить наибольшую отдачу в обществен-
ной жизни Эстонии, то есть НКО долж-
ны ощущать ответственность за свою
деятельность. «Хочу отметить, что
IVEK помогает своими консультациями
всем, кто в них нуждается. Обучение
мы стараемся проводить параллельно
на эстонском и русском языках», - пояс-
нила эксперт IVEK.

По словам г-жи Педак, есть неком-
мерческие объединения, которые офи-
циально зарегистрированы, но имеют
интерес для двух-трёх человек. Само по

себе это неплохо, однако поддерживать
их проекты нерезонно. Они не жизне-
способны. «Но в Ида-Вирумаа есть
очень хорошие примеры того, как мож -
но не только зарегистрировать НКО, но
и вовлечь в его деятельность людей,
которые раньше стояли на обочине
общественной жизни. Об успехах этих
объединений мы рассказали в специ-
альной брошюре, которая подводила
итоги прошлого года. В сельской мест-
ности сблизить людей на основе общей
цели легче, так как там люди более
тесно взаимосвязаны. В больших горо-
дах уезда (Йыхви, Кохтла-Ярве, Кивиы-
ли, Нарве, Силламяэ) дела обс тоят
заметно сложнее. Очень многое здесь
за висит от позиции местных са моу -
прав лений. Поэтому про необходи-
мость сотрудничества между местной
властью и НКО мы тоже постоянно
говорим на семинарах. Важным момен-
том является, например, внесение в
план развития самоуправления раздела
о поддержке некоммерческих объеди-
нений. Сотрудничество муниципалите-
тов и НКО – это большой ресурс для
формирования активной гражданской
позиции. В этом и суть проекта «Граж-
данского форума»: создание атмосферы
взаимодействия между всеми силами,
которые готовы работать на благо об -
щества», - сказала г-жа Педак.

…В программе семинара были рабо-
та в группах и «свободный микрофон»,
через который участники могли озву-
чить свои идеи и пожелания.

Николай КЛОЧКОВ  

В Силламяэ прошёл один из семинаров, которые проводятся в рамках
«Гражданского форума Ида-Вирумаа -2014». Это был четвёртый из шести
запланированных учебных дней. Тема -  «Мощность гражданских объедине-
ний и среда».

На портале Дельфи прошла информация о бронировании мест в гостиницах
Таллинна на новогодние праздники туристическими фирмами России.
Достаточно радужная картина, ведь Таллинн входит в десятку топ-городов
Европы по посещению российскими туристами. Наша столица оказалась
рядом с такими признанными центрами туристического бизнеса, как Барсе-
лона, Прага, Берлин… 

Денег меньше, ответственности больше

Из России - в Эстонию
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Музыканты, играющие в составе ор -
кестра и хора армии США в Европе, -
это вовсе не большой джазовый ор -
кестр поколения наших бабушек и
дедушек. Этот маленький «биг-бэнд»
из 12 мужчин-музыкантов и одной
дамы. Представьте себе традиционный
джазовый оркестр с трубами, тромбо-
нами и саксофонами, добавьте мощь
настоящей рок-группы с яркими звука-
ми гитары, ритмичными ударными,
энергичными валторнами и очарова-
тельными вокалистами — вот что пред-
ставляет собой «Музыкальная брига-
да». Она  специализируются на ориги-
нальных джазовых интерпретациях
известных песен из прошлого и настоя-
щего. На концерте в Силламяэ публика
услышала композиции таких извест-
ных артистов, как Майкл Джексон,
Джимми Хендрикс, Бейонсе, Бруно
Марс. Хотя применительно к этому
биг-бэнду сказать просто «услышала» -
это значит употребить слово из ней-

тральной лексики,  безоценочное. На
самом деле это был такой сплав  лью-
щихся со сцены звуков энергичной
музыки и не менее энергичного поведе-
ния музыкантов, что заводило публику,
возбуждало её, призывало к активным
действиям, к одобрительным возгла-
сам, заставляло подхватывать эти
ритмы и двигаться в такт им… « С этой
группой вам скучать не придется, и вы
хорошо проведете время на концерте!»
- говорил перед началом выступления
джазистов работник посольства США в
Эстонии Фи липп Мустонен, сопровож-
дающий груп пу. Директор биг-бэнда
Джошуа Ди Стефано посольству США
сказал, что музыканты привезли с со -
бой американскую музыку и вкус аме-
риканской культуры, что они надеются,
благодаря этому, построить мос ты и
укрепить связи  между странами. Не
знаю, насколько удалось «строитель-
ство мостов», но то, что музыканты-
военнослужащие привели публику поч -

ти в экстаз, что музыка  захватила, по-
моему, каждого в зале Центра культу-
ры, независимо от возраста и отноше-
ния к самому музыкальному жанру,  –
точно.

Кроме нашего города  «Музыкальная
бригада» дала концерты в Таллинне и в
Нарве.  К тому же музыканты посетили
Силламяэскую гимназию, играли для
молодёжи и её учителей, общались с
учащимися, а те, в свою очередь, поп -
рактиковались в знаниях английского
языка. 

Эстония стала первой страной, где
«Музыкальная бригада» выступила за
пределами своей военной базы в Герма-
нии. Оркестр и хор армии США в Евро-
пе в полном составе дают концерты
более 200 раз в год, и музыканты уже
побывали в более чем 20 европейских и
ближневосточных странах, от России
до Ирака. Стать участником оркестра
или хора можно, лишь пройдя специ-
альное прослушивание, и многие музы-
канты выступали и даже преподавали
музыку на профессиональном уровне
до поступления на военную службу.
Основная часть задействованных му -
зыкантов имеет высшее музыкальное
образование, полученное в известных
университетах и консерваториях.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Темперамент, экспрессия, безудержность, импульсивность, ярко-контраст-
ные тембры – и всё это  «Музыкальная бригада», то есть биг-бэнд, который в
один из дней прошлой недели посетил наш город и привёл в восторг силла-
мяэскую публику.

Гости
Сплав звуков 
и темперамента
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Культура

Драматическая клоунада

Достаточно казенное слово «ме -
роприятия» трудно применять к театру,
ведь в числе девятнадцати июньских
представлений было две премьеры:
спектакли «Кому улыбается Веселый
Роджер» и «Игрушки». «Игрушки» -
пьеса российского драматурга Антона
Маркова, написанная в 1999 году, кото-
рую Владимир Вайкерт существенно
пересмотрел и переделал применитель-
но к возможностям «Другого неба» и
запросам современного зрителя. Спек-
такль «Кому улыбается Веселый Род-
жер» поставлен по пьесе Д. Салимзяно-
ва и, по словам силламяэского режиссе-
ра, является «немножко хулиганской
пьеской». По сути это детская клоуна-
да, которая очень подходит для летнего
детского отдыха, а если учесть, что ее
премьера пришлась на Морские дни
Силламяэ, то попадание было почти
стопроцентным. Владимир вспомнил,
что театр «Другое небо» когда-то заяв-
лял себя как «театр драматической
пародии и клоунады», так что спек-
такль, конечно условно, можно назвать
возвращением к истокам.

По словам режиссера, зрителям
спектакли понравились. На вопрос,
удовлетворен ли он сам работой акте-
ров, Владимир Вайкерт ответил скром-
но: «Ребята сделали все, что могли».

Думаю, что это похвала со стороны
режиссера своим ребятам: творческий
поиск предела не имеет, и дать коне-
чную оценку работе актера просто
невозможно. 

«Мне трудно говорить о своей рабо-
те, – продолжает режиссер, - а актеры у
меня прекрасные». 

Не «кастинг», но отбор

Сейчас в «Другом небе» идут сборы.
Владимир Вайкерт собирает две дет-
ских группы, студию и театр. Младшая
группа – 2-3 классы, вторая «детская» -
6-7 классы. В эти группы приходят и те,
кто уже занимался в театре, и новые
ребята. В детские группы режиссер
приглашает всех, но подчеркивает, что
в театр надо приходить по зову сердца,
а не просто как в кружок «по объявле-
нию». Студия – это группа 16-18-лет-
них актеров, занимающаяся по плану,
изучающая театральные дисциплины и
задействованная в спектаклях. А театр

– это состоявшиеся актеры «Другого
неба».

Желающих заниматься много, поэто-
му руководитель «Другого неба»
устраивает детям своеобразные смо-
трины (модного слова «кастинг» Вла-
димир старается избегать), чтобы отсе-
ять совсем случайных людей. 

«Если мама привела ребёнка в театр
за руку, а он совсем этого не хочет, -
объясняет режиссер, - зачем мучить и
его, и всю труппу?» Но, по его словам,
даже среди приходящих случайно
попадаются потрясающе талантливые
дети. 

Дела фестивальные

В самых ближайших планах «Друго-
го неба» - выступление в Нарва-Йыэсуу
на Дне миноги. Что касается планов на
дальнюю перспективу, то уже сейчас
театры присылают заявки на силламяэ-
ский театральный фестиваль «Любите-
ливы». Напомним, что проводить его
решено раз в два года, следующий
состоится в 2015-м, но желающие заяв-
ляют о своем участии заранее. И это
показатель: фестиваль нравится, прие-
хать к нам стремятся.

Организация фестиваля – дело
непростое, хлопотное. Где расселить
гостей, где накормить, как создать им
такие условия, чтобы они чувствовали
себя комфортно, несмотря на то, что
участие в фестивале - большой  труд.  И
это только то, что лежит на поверхно-
сти. Раньше в этих вопросах очень
помогало Силламяэское училище. Но
теперь там намечается большой
ремонт, и проблему предстоит решать
по-другому. Как – пока неизвестно. 

Кроме того, растут цены, поэтому
придется поднимать организационный
взнос, а на это коллективы реагируют,
конечно, болезненно. 

Приглашают на различные фестива-
ли и «Другое небо». Звали в Германию,
но, по словам Владимира Вайкерта, для
театра эта поездка получается дорогой:
по 40 евро с человека в день плюс доро-
га. А вот на приглашения из России у
«Другого неба» есть возможность
откликнуться. «Никакой политики,
только творчество», - подчеркивает
режиссер. Сейчас он обдумывает, что
можно повезти в Гатчину, в Москву.
Обязательно поедет театр в Ригу на
фестиваль, в котором участвовал уже
пять раз. 

Быт и премьеры

Есть у «Другого неба» и местные
проблемы. Например, не получилось
показывать, как планировалось, по
спектаклю в неделю. Мешает и уже
упоминавшаяся нестыковка в рабочем
графике актеров, и «бытовые» причи-
ны. Например, зимой в зале театра
холодно. Бетонные полы не позволяют
температуре подниматься выше 15-16
градусов. Эту проблему надо решать.
Владимир Вайкерт говорит, что всю
работу актеры могут сделать своими
силами, а вот на строительные материа-
лы у «Другого неба» средств» нет.

«Но главное, - говорит руководитель
и режиссер, - театру нужно играть, иг -
рать и играть. Этот год я хочу посвятить
тому, чтобы «обкатать» весь репертуар.
У «Другого неба» есть спектакли, кото-
рым больше 15 лет, но которые давно
не игрались, хотя они живы, есть
костюмы и декорации, актеры готовы
их играть». 

Если говорить о премьерах, то сей-
час готовится спектакль по новеллам
О`Генри. В нем занята вся труппа теат-
ра, и в который раз возникла все та же
проблема совмещения актеров. Но
спектакль будет, горожане его обяза-
тельно увидят! Так же, как и старые
спектакли, которые хорошо помнят лю -
бители театра Силламяэ, но в новой
интерпретации. «Ребята горят энтузи-
азмом, - говорит Владимир Вайкерт, -
но нужно еще поработать». 

Возможно, для силламяэсцев станет
новостью и то, что актёры «Другого
неба»  давно уже замечены режиссёра-
ми эстонских игровых фильмов, их
постоянно приглашают сниматься в
кино. Пять кинокартин уже сняты с
участием силламяэских актёров. Это
оценка профессионализма любитель-
ского театра.

Виталий ШКОЛА

«Другое небо»: 
взлет нового сезона

Театр – это живой организм, не терпящий остановки своей деятельности,
так что пора отпусков для артистов – понятие весьма условное. Например,
театр «Другое небо» под руководством Владимира Вайкерта в первый
месяц лета, в июне, побил собственный рекорд, проведя 19 мероприятий.
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Спорт
Футбол

Шахматы

14-летняя силламяэская спортсменка Ангела Мандель
стала чемпионкой Эстонии среди взрослых.

Ангеле к титулам уже не привыкать. Она на сегодня несом-
ненный лидер, если говорить об Эстонии, в спортивной ходьбе.
Она завоевала в этой дисциплине в нынешнем году «золото» на
чемпионате республики на стадионе, где нужно было пройти 10
км, а теперь стала первой и в ходьбе по асфальту на дистанции
20 километров. Мандель опередила ближайшую соперницу
более чем на три минуты. «Девушка сама захотела пройти
«двадцатку», хотя для её возраста – это серьёзная нагрузка.
Конечно, Ангела могла бы пройти и быстрее, но задачи ставить
рекорд перед ней не было. За победу она заработала 500 евро»,
- сказал тренер Евгений Терентьев.

Из других значимых соревнований, в которых принимали
участие силламяэские легкоатлеты, отметим Таллиннский
марафон, в котором участвовали более 20 тысяч человек. Есте-
ственно, рассчитывать на высокие места в компании именитых
спортсменов нашим было сложно, но «всегда есть место подви-
гу». Дистанции были разные: 42,195 км, 21 км и 10 км. На старт
вышли пятнадцать силламяэских спортсменов. Вячеслав Коше-
лев бежал полумарафонскую дистанцию и вошёл в десятку луч-
ших, Ангела Мандель в своей возрастной группе на 20 км была
первой. Илья Волосатов, Денис Кошелев и Антон Салинин
замахнулись на полноценный марафон. И выдержали, хотя
порой ноги сводило.

Наш корр.

Тридцатый тур в «Премиум лиге»
лидирующая четвёрка (столичные
«Флора», «Левадия», «Калью» и сил-
ламяэский «Калев») выиграла у своих
соперников с общим счётом 16:3. Но
только нашим «калевцам» пришлось
встречаться не с теми, кто ни на что
уже не претендует, а с командой с амби-
циями на четвёртое место – таллин-
нским «Инфонетом».

Но сначала об игре 29-го тура, когда в
гости пожаловала «Левадия», идущая на
втором месте. Расклад перед матчем был
таков: побеждает «Калев» - шансы на
медали возрастают, ничья оставляет
надежду, поражение ставит медали под
большое сомнение. Всё это подогрело
интерес болельщиков, на городском ста-
дионе собралась, пожалуй, самая боль-
шая для Силламяэ в этом сезоне зритель-
ская аудитория: было продано 336 биле-
тов.

Игра была равной, но в концовке пер-
вого тайма «Левадия» забила мяч со
штрафного. Хорошо, что этот гол не обе -
с куражил наших футболистов. Во второй
половине игры «калевцы» стали подда-
вливать соперника, что заставляло нер-
вничать его защиту, а это, в свою очередь,
обернулось фолом в штрафной площад-
ке. Был назначен пенальти, однако луч-
ший на сегодня бомбардир чемпионата
Евгений Кабаев пробил не очень уверен-
но, и вратарь «Левадии» спас свою
команду. Поражение – 0:1.

На очереди был «Инфонет». Эта ко -
манда впервые играет в высшем дивизио-
не, но изначально не согласилась на роль
аутсайдера, попортив нервы «старожи-

лам» даже из лидирующей группы. С
сил ламяэским «Калевом» таллиннцы
отчаянно боролись за четвёртое место в
турнирной таблице. Нашим, как говорит-
ся, отступать было некуда.

Играть в Таллинне пришлось на
искусственном газоне. Матч для нашей
команды складывался непросто. О том,
что соперники решили биться до послед-
него, говорит обилие карточек, показан-
ных судьёй, – девять жёлтых и две крас-
ных. На 35-й минуте Кабаев после ком-
бинации, разыгранной Даниилом Ратни-
ковым и Кирилом Силичем, завершил
атаку точным ударом. На 70-й минуте
хозяева получают право на одиннадцати-

метровый. Наш вратарь Михаил Лаврен-
тьев удар отразил. Далее в течение одной
минуты с поля удаляются игрок «Калева»
Багужис Миндаугас (за фол последней
надежды) и вратарь «Инфонета» (он, пре-
рывая атаку силламяэсцев, сыграл рукой
за пределами штрафной площадки). Уже
в компенсированное время Александр
Володин забил мяч со штрафного, сделав
счёт 2:0.

Что ж, можно считать, что «воробей»
(четвёртое место) в наших руках. Вряд ли
«Инфонет» за оставшиеся шесть туров
сможет наверстать отставание в 10 очков.

А вот по поводу «синицы» (бронзовые
медали), не говоря уж о «журавле» («зо -
лото» чемпионата) можно рассуждать
только теоретически. Правда, Евгений
Кабаев, забивший в этом сезоне 30 голов,
после матча с «Инфонетом» заявил  кор-
респонденту ERR, что команда нацелена
выиграть все оставшиеся в чемпионате
поединки.

Осталось шесть туров, в которых наш
«Калев» встретится последовательно с
нарвским «Трансом» (в гостях), йыхви-
ским «Локомотивом» (дома), тартуской
«Таммекой» (в гостях), городской коман-
дой Пайде (дома), таллиннскими
«Калью» (в гостях) и «Флорой» (дома).
Исходя из того, как сыграет «Калев» с
командами из нижней части таблицы,  и
из того, какими будут результаты у тех,
кто находится в лидирующей тройке,
зависит, станут ли два заключительных
матча битвами за медаль или обратятся в
«проходные игры».

Николай КЛОЧКОВ
Фото Бориса СИНИЦОВА

Три дня в Нарве шли сражения на двадцати шахматных
досках за чемпионский титул среди детских команд. Возраст
участников ограничивался четырнадцатью годами. За пер -
венство боролись восемь команд, причем половину из них
составили коллективы из нарвских клубов. Другую половину
представляли команды гостей из Тарту, Таллинна, Кохтла-Ярве
и пятерка юных шахматистов нашего клуба. Правда, после пер-
вого тура она превратилась в четверку, так как заболел Влади-
слав Дудин. Несмотря на это, наша команда обошла одну из

команд нарвитян и заняла седьмое место. Слабее ожидаемого
выступил игравший на первой доске Роман Орлов, набравший 3
очка из 5 (2 победы, 2 ничьи и одно поражение). Три очка и у
Екатерины Колесовой (3 победы и 2 поражения). На второй и
третьей досках играли Марк Губаль и Милана Прокофьева. У
них, соответственно, 1,5 и 0,5 очка. Чемпионкой Эстонии стала
таллиннская команда из клуба «Кадриорг».

Виктор МЕШКОВ

Воробей – в руках, синица и журавль – в небе

За чемпионский титул сражались детские команды

Лёгкая атлетика

Юная чемпионка
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Разное

Центр культуры

Фестиваль Давида Ойстраха

Программа фестиваля:
28 сентября в 15.00  – «Молодёжь в музыке». Цена биле-

тов 2 и 3 евро.
1 октября в 18.30 – «IN PARADISUM” - закрытие

фестиваля. Цена билетов – 3 и 5 евро.
NB. Концерт 26 сентября «Облако под луной» по

объективным причинам отменяется. 

6 октября в 16.00 – праздничный вечер, посвященный
Всемирному Дню пожилого человека. Гость вечера –
Алексей  Туровский.  Выступят также местные артисты.
Вход свободный.

7 октября в 18.30 - концерт. Мария Веретенина (вокал) и
Максим Щура (фортепиано). Вход свободный.

Театральный фестиваль «Золотая маска» 
в Силламяэ

10 октября в 19.00 – спектакль «Вий».
11 октября в 17.00 – спектакль «Бармалей».
(Оба спектакля поставлены Санкт-Петербургским Боль-

шим театром кукол).

Городской музей

До 4 октября открыта выставка работ нарвского клуба
«Пэчворк плюс».

Музыкальная школа

8 октября в 18.00 - Eesti Kontsert представляет Аге Юри-
кас (фортепиано). В программе - Бах, Рахманинов, Аль-
бенис, Балакирев.

Спорткомплекс «Калев»

27сентября в 11.30 – футбол, первенство Эстонии среди
мальчиков 2002 г.р.: «Калев» (Силламяэ) – «Чемпион»
(Раквере).  Искусственное поле.
27-28 сентября - открытое первенство Силламяэ по фут-

залу. Большой зал.

Наша афиша

Можно остаться «безлошадным»
C каждым годом прокуратура все чаще ходатайствует в суде

о конфискации транспортных средств у пьяных водителей в
качестве дополнительного наказания.

За первое полугодие этого года по ходатайству прокуратуры в
Эстонии было конфисковано 91 транспортное средство. По словам
старшего прокурора Нарвского отделения Вируской окружной
прокуратуры Аннели Пярт, только в Нарвском регионе за первое
полугодие 2014 года было конфисковано семь автомобилей. «Суд
конфискует автомобиль у пьяных водителей как средство совер-
шения преступления, затем транспортное средство выставляется
на продажу, доход от которого поступает в государственную
казну», - пояснила Аннели Пярт.

Водитель, управляющий транспортным средством в нетрезвом
виде, опасен не только для себя, но, в первую очередь, для других
участников дорожного движения.

Пенитенциарный кодекс предусматривает в случае признания
лица в суде виновным наказание за управление транспортным
средством в состоянии опьянения денежное взыскание или тюрем-
ное заключение на срок до трех лет. Также законом в качестве
наказания предусмотрены конфискация транспортного средства,
лишение права на управление и общественные работы. Закон
позволяет конфисковать также автомобиль, прина дле жащий
третьему лицу, поэтому прежде чем дать кому-либо свою машину
в пользование, следует задуматься, можете ли вы доверять ему на
сто процентов.

В феврале этого года 64-летний мужчина, управлявший авто-
мобилем в пьяном виде, выехал в Силламяэ на встречную полосу
и задел встречный автомобиль. К счастью, в этот раз никто не
пострадал. Прокурор ходатайствовал в суде назначить мужчине в
качестве наказания тюремное заключение условно с испытатель-
ным сроком. Мужчина был лишен также права на управление, и
его автомобиль Opel Vectra был конфискован в пользу государства.

Из-за своего безответственного поведения такие лица ли -
шаются не только своих автомобилей, но также и сотен евро, кото-
рые им приходится заплатить как судебные издержки и принуди-
тельные платежи. Ко всему прочему они на всю жизнь оставляют
отметку в регистре наказания о том, что наказывались в уголовном
порядке, что в будущем, возможно, может стать препятствием для
поиска работы.

По информации нарвского отделения Идаской прокуратуры

Уважаемые читатели
«Силламяэского вестника»!

В 2015 году газета для жителей города будет так же, как
и в этом году, бесплатной и будет распространяться  по-
прежнему через пункты доставки. О возможных измене-
ниях адресов пунктов мы сообщим вам заранее. Но если
кто-то из силламяэсцев желает получать газету в свой лич-
ный почтовый ящик, услугу доставки можно оформить до
16 декабря включительно  в редакции (улица Валерия
Чкалова, 1а, центральный вход, второй этаж).  Обращаем
внимание: эта услуга платная. Этой же  платной услугой
могут воспользоваться учреждения, организации, пред-
приятия.  Просим обратить внимание, что почта оформле-
нием указанной услуги не занимается.   Если у вас возни-
кают какие-то вопросы по доставке «Силламяэского вест-
ника», обращайтесь по телефону редакции 397 1093. 

С уважением, редакция «СВ»

Уважаемые горожане, коллеги и
партнеры! Дорогие друзья!

Пришло время подводить итоги! Мне 68 лет, из которых
более 40 лет я отдал государственной и муниципальной
службе по охране здоровья и окружающей среды в городе
Силламяэ. Благодарен судьбе за то, что всю трудовую
жизнь занимался тем делом, которому учился и которое по
душе. 1 октября 2014 года завершаю свою профессиональ-
ную деятельность на должности главного эколога Силла-
мяэского горуправления и ухожу в отставку. Всякое было в
трудовой жизни, но вспоминаются, прежде всего, те эколо-
гические проблемы, которые длительно и трудно устраня-
лись, и то, что удалось решить. Основные Программы по
охране окружающей среды выполнены, в Силламяэ реали-
зованы уникальные экологические проекты, радушно
встречает горожан и гостей заповедник Лангевоя. Благода-
рю коллег, партнеров, руководителей учреждений и пред-
приятий, предпринимателей и активистов общественных
организаций за доброе сотрудничество в решении экологи-
ческих задач и  задач устойчивого развития города. Моим
коллегам желаю профессионализма, бескорыстного служе-
ния и удачи! 

Хочу пожелать нашему любимому Силламяэ чистого
морского воздуха, щадящего развития и процветания, а
нашим жителям - безопасной окружающей среды и приро-
ды, доброго здоровья, умных руководителей и простого
человеческого счастья! Всего доброго!

С уважением,
Владимир МИРОТВОРЦЕВ
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11.02. На первом этаже дома по улице Кеск широко
открытое окно, в котором вижу курящего мужчину. Увидев,
что я хочу его сфотографировать, мужчина резво скрывается
в комнате, откуда грозно кричит: «Тебе, что, делать нече-
го!?». Объясняю, что учения идут и надо бы окно закрыть.
Опять вопрос, что за учения, вновь разъясняю. «Да пошли
бы они все! У меня - ремонт!», - слышу в ответ.

11.06. В магазине «Ника» продавец закрывает двери.
«Нам рассказали, что нужно делать, выполняем инструк-
цию», - комментирует девушка свои действия.

11.08. Вижу первую разговаривающую пару – волонтёр и
симпатичная женщина. Прислушиваюсь к беседе. Житель-
ница Силламяэ весьма уверенно отвечает на поставленные
вопросы.

11.12. Вижу и подслушиваю интервью волонтёра с мамой,
которая, не прекращая подталкивать качели, на которых
получает удовольствие её ребёнок, даёт внятные ответы на
задаваемые вопросы.

11.17. Захожу в штаб. Идёт деловая работа, имеется
постоянная связь со службами, которые задействованы в
учениях. А в кабинете мэра, который возглавляет городскую
кризисную комиссию, идёт её заседание. Проверяется,
насколько правильно действуют городские учреждения, ком-
мунальные службы и т.п.

11.30. Отбой тревоги. Волонтёры возвращаются с докла-
дами. Они необходимы для анализа и для дальнейшей пре-
вентивной работы.

Во второй половине дня состоялась пресс-конференция,
на которой наблюдатели в целом положительно оценили
действия спасательных служб и городских властей во время
“ЧП”. Они подтвердили, что в некоторых частях Силламяэ
звук сирены был слышен недостаточно. Специалисты Ида-
ского центра спасения считают, что следует увеличить коли-
чество точек размещения системы оповещения «Сирена».

24 сентября пройдут учения для силовых структур и пред-
приятий промышленной зоны, которые не будут затрагивать
население города. После того, как результаты учений будут
проанализированы, состоится семинар. Он намечен на 30
октября.

Вот что сказал по итогам первого этапа учений руководи-
тель городской кризисной комиссии Тынис Калберг. «На
подготовку к учениям ушло полгода. Благодаря разъясни-
тельной работе, которая велась на семинарах, через город-
скую газету, телевидение, нам удалось добиться положи-
тельного результата. Большинство горожан, опрошенных
волонтёрами, показали хорошее знание того, как действо-
вать в кризисной ситуации. Конечно, вероятность аварии на
терминале ВСТ минимальна. Это предприятие опережает по
своей технической оснащённости другие европейские тер-
миналы подобного рода.  Но наличие в портовой зоне пред-
приятий повышенной опасности требует к себе серьёзного
отношения. В ходе учений работники ВСТ действовали пра-
вильно, так же как и сотрудники городских служб и учреж-
дений. Учения указали нам на «узкие места». Это тот
результат, которого мы и старались достичь. Теперь будем
работать над устранением недостатков».

…По стечению обстоятельств буквально накануне учеб-
ного «ЧП» в Ида-Вирумаа произошла реальная авария:
утром в среду, 17 сентября, на 156-м километре шоссе Тал-
линн-Нарва с дороги съехал грузовой автомобиль. Пресс-
секретарь Идаской префектуры сообщил, что в цистерне,
которую вёз автомобиль, было 30 тонн сланцевого масла,
опасных утечек нет. А если бы утечка произошла? Конечно,
сланцевое масло – не аммиак, но для людей и окружающей
среды это могло бы сильно «аукнуться».

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

Учения - не для баловства 
(Окончание. Начало на 4-й стр.)
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